
 

各位老師、各位同學早晨 

 

新學年已經開展一星期，校長和各位老師感受到各位同學在課堂表

現及行為紀律上，都有所進步。但是在摘星之旅的路途中，我們絕不能

因眼前的進步而自滿。正如各位同學課餘時侯玩電競遊戲一樣，要達到

目標，就要令「升 Le」（潮語，讀呢），要「升 Le」就要敢於接受挑

戰。 

 

校長今日要正式邀請各位，加入本年度首個重點項目---江啟明先

生話畫展的籌備團隊。為什麼在鳴遠校園內會有這個畫展出現呢？是因

為學校在過去幾年，在培育學生成績及行為上都取得一定成績，社會不

同人士有目共睹。因此我們獲得熱心教育和社會事務的雷賢達先生家族

的信任和支持，由他們借出 110幅，香港殿堂級掃描和水彩畫家---江

啟明先生的真跡，自 11月 4日起在本校展出至明年 1月。 

 

同學聽到這裏，可能會聯想，我既不是視覺藝術科學生，也沒有美

術專長，所以將與我無關。但是本次畫展嘅最大特色，就是由本校同學

將在籌備工作中，無論宣傳、設計、導賞、工程等各個崗位位擔任主角，

而老師則成為顧問，從而達到讓各位同學「摘星高飛、盡展潛能」的目

標。 

 

校長和各位老師對各位同學中學的能力充滿信心，所以在今次的活

動中，各位同學不再止於成為參加者，而是可以在不同崗位上獨當一面。

而老師則會成為各位同學的後盾，為大家提出建議，解難分憂。 

 

毫無疑問，這次畫展無論在規模和參觀人數上，都是本校歷來最大

型的一次活動。因此我們動員的，絕不限於某一年級或修讀某一科目的

同學。無論你所修讀的是什麼科目和年級、加入鳴遠大家庭的年期是長

或短，我們也需要你的才能，校長真誠地希望你能夠加入我們當中，為

這次畫展貢獻力量。 

 

稍後，馮助校將會向各位介紹整個籌委會的架構和分工，無論你所

擔當的是什麼崗位，可以肯定的是，透過籌劃這次大型畫展的經驗，你

將會從課堂上學到的知識靈活運用，並且提升溝通、組織、表達等重要

的共通能力，讓你一展所長。 

 

在籌劃畫展的同時，校長必須作出以下兩點的承諾： 



 

 

首先，在籌備同進行展覽的過程中，本校的日常教學工作、課外活

動及其他工作，均會按計劃地如常進行，絕不會有任何影響。尤其對中

六同學應付文憑試的安排上，我們更會一如既往地花上百倍努力，絕不

會有一時鬆懈。 

 

其次，即使各位同學在展覽中，擔當主導角色。但並非代表校長和

各位老師便會放手不管，相反我們會一直與各位並肩同行，並且時刻關

注各位所遇到的困難，在適當的時候加以指導和支援。 

 

各位同學，經過四年來的整修，「鳴遠號」上已經累積了足夠的人

才、能力和經驗，可以揚帆出海、乘風破浪。今次畫展，就是「鳴遠號」

的首航旅程。由今天起，距離 11月 4日畫展揭幕，尚有約 60天。我們

必須珍惜時間、各就各位，藉著今次機會，展示我們的才能，讓社會大

眾為「鳴遠號」上每位的成就而動容。 

 

「摘星高飛、盡展潛能」為了這個信念，請各位踴躍加入籌委會工

作，一同努力。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


